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DA INE A PARTIDOS EL LISTADO NOMINAL 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) entregó ayer a los institutos políticos la Lista Nominal de Electores para los 
comicios 2014-2015, misma que preliminarmente asciende a 81 millones 670 mil 392 ciudadanos que podrán 
votar. La cifra final de potenciales electores se conocerá hasta después de marzo, cuando se recojan en módulos 
poco más de 900 mil micas. La entrega a los partidos se hizo en medios electrónicos y con candados de seguridad 
informática, para evitar que se repita la sustracción de datos del padrón que el INE denunció penalmente en 2013, 
por el caso del uso que le dio el portal buscardatos.com. Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del INE, 
indicó que esa investigación sigue: “Estamos en la fase final, así que pronto, eventualmente, será presentada por la 
Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral a la Comisión de Quejas, y luego al Consejo General”. Por otro lado, el 
funcionario electoral informó que se reforzaron las medidas de seguridad del Padrón Electoral, con el fin de 
garantizar que sólo será utilizado por la autoridad electoral y los partidos, y que no pueda ser comercializado, 
como en 2012, a través de Internet. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, CARINA GARCÍA; EL ECONOMISTA) 
 
EL INE NO HA REQUERIDO PROTECCIÓN EN GUERRERO: CÓRDOVA VIANELLO 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) no descarta solicitar protección de los cuerpos de seguridad para el proceso 
electoral en Guerrero, pero hasta el momento no lo ha requerido, afirmó Lorenzo Córdova Vianello, presidente de 
este órgano. Córdova Vianello consideró que, pese a las situaciones que se han registrado en la entidad, en alusión 
a los actos de violencia en que han incurrido algunos grupos, ha existido mucha prudencia por parte del INE y de 
las autoridades federales y estatales para no recurrir a las fuerzas de seguridad, a fin de no enrarecer el clima en 
esa entidad. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 2 Y 7, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
FISCALIZARÁN CASAS DE CAMPAÑA Y ACTOS PÚBLICOS DE PARTIDOS Y CANDIDATOS 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE), a través de la Comisión de Fiscalización, realizará visitas de verificación a 
casas de campaña y actos públicos de partidos y candidatos durante las campañas electorales, para vigilar el 
adecuado uso de los recursos que se Ies asignaron. Serán 74 distritos electorales federales, 128 distritos 
electorales locales y 200 municipios urbanos y semiurbanos, en los que se efectuará la fiscalización, como parte del 
mandato de ley para supervisar el adecuado uso de los recursos asignados a los institutos políticos y sus 
candidatos a cargos de elección popular. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
MORENA NO IRÁ A LA REUNIÓN DE HOY EN EL INE CON PARTIDOS 
 
Con excepción de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que se declaró en protesta, los otros nueve 
partidos enviarán hoy a representantes a la reunión con los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), 
convocada para analizar los avances del proceso comicial. Por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
está programada la asistencia de la secretaria general, Ivonne Ortega, mientras el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) confirmó la presencia de Carlos Navarrete, su dirigente nacional, y de Pablo Gómez, 
representante ante el Instituto. Por el PAN se espera que acuda Gustavo Madero, su dirigente. Martí Batres, 
dirigente de Morena, explicó ayer que ir a esa reunión significaría avalar una simulación de diálogo y de acuerdos. 
El orden del día indica que analizarán la organización de las elecciones del 7 de junio, por lo que los partidos 
aprovecharán para abordar temas de seguridad, la situación en Guerrero, la casilla única, quejas y denuncias, entre 
otros. Desde el año pasado, el consejero Marco Antonio Baños impulsa la firma de un convenio de civilidad y no 
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violencia entre los partidos, con miras a los comicios. Morena señaló desde entonces que no se sumará, mientras 
en las filas del PRD se planteó que sería un desatino hacer hoy un planteamiento como ese. (LA JORNADA) 
 
PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR, EN FASE DE EXPERIMENTACIÓN: CÓRDOVA VIANELLO 
 
Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), detalló que el 
procedimiento especial sancionador está en una fase de experimentación, en la que se han identificado elementos 
que requerirán alguna mejora. En la inauguración del Seminario “Justicia Electoral y Democracia. Los dilemas del 
procedimiento especial sancionador” en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el funcionario 
electoral explicó que los procedimientos especiales sancionadores son producto de la intensidad y el dinamismo 
que han adquirido las contiendas y de la importancia de los medios electrónicos en las campañas electorales. 
“Es así como ahora el INE se encarga de la integración del expediente y de otorgar o no las medidas cautelares, 
mientras que, por su parte, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a través de la Sala 
Regional Especializada, corresponde resolver el procedimiento especial sancionador para que la decisión sea 
definitiva”, explicó. A su vez Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del organismo 
jurisdiccional, coincidió en que ese es un proceso de aprendizaje: “Tenemos un marco constitucional y legal 
novedoso”. Puntualizó que ante ese panorama aún existe mucho que hablar y discutir en un proceso de transición 
de todas las autoridades. González Oropeza llamó a los diversos actores a acercarse no sólo como espectadores, 
sino para hacer uso de los diversos foros que permitan de una manera objetiva realizar los señalamientos a las 
autoridades y mostrar las lagunas que pudiera tener la ley. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 1 Y 8) 
 
DIRIGENTES DE CNTE Y SME, ABANDERADOS DE MORENA 
 
Bertha Luján, secretaria general de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), confirmó que dirigentes o 
miembros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), así como del Sindicato Mexicano 
de Electricistas (SME) serán parte de las listas de candidatos de mayoría y plurinominales del partido que fundó 
Andrés Manuel López Obrador. En entrevista, Luján reconoció que “mucha gente” del SME y de la CNTE, sobre todo 
de los estados de Michoacán y Oaxaca, forman parte de Morena y varios de ellos serán sus abanderados a 
diferentes cargos de elección popular en la jornada en que se renovarán la Cámara de Diputados y nueve 
gubernaturas, entre otros cargos. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 3, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
EXIGE PAN CESE REGALO DE TELEVISORES 
 
El PAN exigió ayer al gobierno federal suspender de inmediato la entrega de televisores, que corresponde al 
programa de transición digital, hasta después de las elecciones del 7 de junio. Además, el blanquiazul reiteró la 
petición a Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), para que en una reunión 
urgente se acuerden las medidas necesarias para blindar el proceso electoral. José Isabel Trejo Reyes, secretario 
general del blanquiazul, advirtió que habrá inequidad en la contienda si sigue el reparto de esos aparatos por parte 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Por otro lado, Trejo Reyes señaló que sus declaraciones 
sobre la posibilidad de que Gustavo Madero Muñoz, dirigente nacional del partido, sea el candidato panista a la 
Presidencia de la República en 2018 no significan un destape, dado que hay más nombres. “Pudiera verse que 
estoy adelantando como una potencial postulación del presidente Madero, pero en el párrafo exacto menciono a 
tres personas, a Madero, al gobernador de Puebla, Moreno Valle, y al coordinador de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Anaya”, asentó. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR FIGUEROA; REFORMA) 
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ALISTA PRI COMISIÓN PARA ENFRENTAR COMICIOS 
 
Para arrancar con las campañas electorales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene lista una Comisión 
Electoral que se encargará de llevar a cabo una estrategia para cada entidad del país y distrito electoral federal en 
donde habrá elecciones en junio próximo. La Comisión, que entrará en funcionamiento a partir de la semana 
próxima, estará encabezada por Héctor Hugo Olivares, y el secretario técnico será Hugo Patlán; ambos tendrán la 
encomienda de movilizar toda la estructura tricolor para hacer frente al proceso electoral del 7 de junio próximo. 
Por lo pronto, se contempla nombrar a 300 responsables distritales, uno por cada distrito federal, para que se haga 
responsable de vigilar todo el proceso.  En tanto, con la bandera de “unidad” por delante, el PRI concluyó la 
selección de sus nueve precandidatos que defenderán las gubernaturas en disputa para el 7 de junio próximo.  
El Senado volvió a ser productor de candidatos, pues el PRI sacó de ahí gran número de aspirantes. Es el caso del 
estado de Baja California Sur, donde contenderá Ricardo Barroso Agramont, quien ya buscó la gubernatura en la 
pasada elección; Michoacán, con José Ascención Orihuela Bárcenas; Sonora, con Claudia Pavlovich, y Nuevo León, 
con Ivonne Álvarez. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12 Y 6, ARIADNA GARCÍA) 
 
CIERRAN PINZA CON EL VERDE IMSS E ISSSTE 
 
El gobierno federal improvisó un plan para la entrega de vales de medicinas con el fin de que el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) lo aproveche en su campaña electoral, que denomina "Lo que propone lo cumple". 
El 9 de febrero fue anunciado mediante un comunicado el Programa de Vales de Medicamentos para 
Derechohabientes del IMSS e ISSSTE. En un boletín, las dos dependencias informan que el 15 de marzo empezarán 
con un programa piloto en la ciudad de México. A 48 horas de conocerse el comunicado, el PVEM colocó 
espectaculares con la leyenda: "Vales de medicinas. Propuesta cumplida. En el IMSS-ISSSTE a partir del 15 de 
marzo en el DF". Anoche, el Verde dio de alta un spot como parte de su campaña de "Sí cumple", en el que presume 
como propio el programa, que aún no está en operación. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, STAFF) 
 
PRECIADO PIDE LICENCIA; PELEARÁ POR COLIMA 
 
El Pleno del Senado de la República concedió licencia para separarse de sus funciones legislativas a Jorge Luis 
Preciado, coordinador de la bancada del PAN, quien se registrará este sábado como precandidato a la gubernatura 
de Colima. Antes de avalar la licencia de Preciado, los senadores de todos los grupos parlamentarios le desearon 
éxito al aspirante a gobernador y le reconocieron su trabajo parlamentario. Miguel Barbosa, presidente del Senado, 
deseó éxito a su compañero de legislatura y agradeció la colaboración permanente en el desarrollo de las tareas de 
la Cámara. Por su parte, Preciado afirmó: "Vamos a ganar. No voy a Colima a ser candidato, voy a ser gobernador". 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ALBERTO MORALES, JUAN ARVIZU Y FRANCISCO NIETO; REFORMA, NACIONAL, P. 
10, JOSÉ DAVID ESTRADA) 
 
SE POSTULA HIJO DE MARTA SAHAGÚN 
 
Fernando Bribiesca Sahagún busca la alcaldía de Celaya, Guanajuato, por la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza.  
El hijo de Marta Sahagún, ex primera dama de México, fue acompañado por Santiago García, líder del tricolor en 
Guanajuato, y Fernando Moreno Peña, delegado del CEN priísta a la presentación de su candidatura. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 10, REDACCIÓN) 
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LIBERTAD E IGUALDAD, PILARES FUNDAMENTALES DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO: PENAGOS LÓPEZ 
 
La libertad y la igualdad son dos pilares fundamentales del sistema democrático, por lo cual es muy importante 
garantizar que éstos prevalezcan en la sociedad, aseguró Pedro Esteban Penagos López, magistrado de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Durante una charla con el caricaturista 
Sergio Iracheta, en el programa El arTE de juzgar, que se transmite en Plataforma Electoral, el canal de televisión 
por Internet del TEPJF, el Magistrado señaló que la libertad se debe ejercer sin afectar los derechos de terceros. 
Penagos López subrayó que es necesario tener presente que esta garantía termina donde empieza la de otra 
persona, de manera que la libertad de pensamiento es ilimitada, pero no se puede ofender a nadie con una opinión. 
Al comparar la función jurisdiccional con el periodismo gráfico o la elaboración de caricaturas, comentó que ambos 
juzgan una actuación y emiten una opinión sobre un hecho particular. Explicó que la interpretación plástica 
garantiza la libertad de expresión del periodista para emitir un juicio sobre la actuación de los servidores públicos, 
los partidos políticos y la realidad social, mientras que la interpretación del marco jurídico deja en libertad a los 
juzgadores para determinar a quién le asiste la razón y a quién no. Por su parte, Sergio Iracheta indicó que juzgar 
debe considerarse una obra de arte porque no hay nada más humano que ser juez y arreglar los conflictos entre las 
personas. Manifestó que los jueces y los periodistas gráficos siguen rutas paralelas, “la diferencia es que el juez 
tiene la espada de la ley para hacer justicia, y el caricaturista tiene la espada de la ironía y de la burla, que también 
duele y corta”. (TERRA.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN)  
 
LUEGO DE DOS AÑOS, EL TEPJF RESOLVERÁ EL CASO MONEX Y GASTOS DE CAMPAÑA DE PEÑA NIETO 
 
La legalidad de los gastos de campaña en los comicios presidenciales de 2012 y el entramado Monex del entonces 
candidato Enrique Peña Nieto se resolverán en los próximos días, aunque no es buen momento por los tiempos 
electorales, admitió Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Ponente del caso Monex, justificó los dos años que lleva la Sala Superior sin resolver la 
fiscalización de los partidos políticos de hace tres años, con el argumento de que este expediente es complejo, ya 
que incluye una veintena de juicios y no puede atenderse a la ligera. En entrevista, tras la inauguración del 
Seminario “Justicia Electoral y Democracia. Los dilemas del procedimiento especial sancionador” en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), González Oropeza explicó que 
la resolución es inminente, ya que los proyectos fueron circulados y están por discutirse. “Lo que tratamos de 
evitar es que estos temas se trasladen hasta el final de los procesos, porque generan muchas lecturas y muchos 
conflictos políticos, que jurídicamente nos dan problemas”, afirmó. En ese mismo marco, tras su participación, el 
magistrado Flavio Galván Rivera explicó que ya tienen todo programado para resolver esos pendientes en una o 
dos semanas a más tardar. Sobre la conveniencia de hacerlo durante las precampañas comentó: 
“Desafortunadamente el juez tiene que resolver y todos los tiempos en México son tiempos políticos”. (LA 
JORNADA, POLÍTICA, P. 16, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 
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ELIGEN MAGISTRADA ELECTORAL DE SONORA CON LA OPOSICIÓN DEL PAN 
 
Con el voto en contra del Partido Acción Nacional (PAN), el Pleno del Senado de la República eligió como 
magistrada electoral en Sonora, por tres años, a Rosa Mireya Félix López, a quien el panista Héctor Larios Córdova 
señaló de haber operado en 2013 resoluciones en favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  
El Tribunal Estatal Electoral de Sonora (TEES) estará bajo control del tricolor, aseguró Larios Córdova, luego de 
que los priístas impugnaron a un magistrado, “lo tumbaron, y finalmente impusieron a Rosa Mireya Félix López, de 
una manera a la brava y sucia”. El Pleno emitió 71 votos en favor de Félix López y 19 en contra, con lo cual accede a 
la responsabilidad sin consenso, y con la denuncia panista de que en 2013, como magistrada, archivó 149 días un 
expediente que debía resolver en 15 días. La decisión de la Cámara alta será dada a conocer al Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al gobierno de Sonora y al Congreso de ese estado, además a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al Instituto Nacional Electoral (INE). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 
8, JUAN ARVIZU, ALBERTO MORALES Y FRANCISCO NIETO; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, BERTHA 
BECERRA) 
 
EXIGE REGISTRO INDEPENDIENTE EN QUERÉTARO 
 
Augusto Ruiz Hernández informó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) otorgarle el registro como precandidato independiente a la 
gubernatura de esa entidad. Precisó que el máximo organismo jurisdiccional en materia electoral emitió el fallo el 
28 de enero pasado. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, FERNANDO PANIAGUA) 
 
SALA REGIONAL XALAPA 
 
IFAI URGE A APROBAR LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 
  
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) está interesado en trabajar con el 
Poder Legislativo, para impulsar la aprobación de leyes secundarias que den alcance, forma y contenido a la 
reforma en transparencia, vigente desde febrero de 2014. A casi una semana de que se venciera el plazo para la 
presentación de la legislación reglamentaria, Ximena Puente, comisionada presidenta del Instituto, señaló que los 
organismos garantes de la transparencia en el país tienen frente a sí la tarea de contribuir con la consolidación de 
la democracia. En el Primer Encuentro Regional Sur de Consejeros y Comisionados de la Conferencia Mexicana 
para el Acceso a la Información Pública (COMAIP), destacó que hacer valer estos derechos en todo el país 
demandará un esfuerzo conjunto y coordinado. Durante el acto celebrado en Villahermosa, Tabasco, estuvieron 
presentes Mariano Azuela Güitrón, ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); Octavio 
Ramos Ramos, magistrado de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), así como comisionados y consejeros de los órganos garantes de los estados de Tabasco, Veracruz, 
Yucatán, Chiapas, Nuevo León, México y Tlaxcala. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN) 
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SALA REGIONAL DISTRITO FEDERAL 
 
TEDF RECHAZA AMPLIAR PLAZO PARA RECABAR FIRMAS DE CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
Por mayoría de votos, los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) rechazaron ampliar el 
plazo de 30 días para la obtención de firmas de apoyo de aspirantes a candidatos independientes a diputados de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). En acatamiento de un ordenamiento de la Sala Regional Distrito 
Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los magistrados confirmaron la negativa 
de ampliación del plazo, pero cuestionaron la competencia del Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF) de emitir las respuestas negativas a las solicitudes de registro de los ciudadanos.  
(REFORMA, CIUDAD, P. 6, ALBERTO ACOSTA; INTERNET: REFORMA.COM, ALBERTO ACOSTA) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
SIN SENTENCIA, ANULACIÓN DE PRESIDENTE DEL PRI EN EL DF: TEDF 
 
Armando Hernández, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, aseguró que no existe un 
proyecto de sentencia para anular la elección de presidente y secretario del Partido Revolucionario Institucional 
en la capital de la República. Ayer se publicó una nota periodística en la cual se señalaba que el proyecto de 
sentencia del TEDF proponía revocar la resolución de la Comisión de Justicia Partidaria del PRI capitalino, que 
avaló la renovación de la dirigencia de ese partido, que ocupan Mauricio López, como presidente, y Tonatiuh 
González, como secretario general. En la entrevista, Hernández aseguró que en este momento el caso está en 
estudio. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 3, GEORGINA OLSON) 
 
SE QUEDA MORENA EN EL DISTRITO FEDERAL SIN DIRIGENTE HASTA ELECCIÓN 
 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Distrito Federal quedará acéfalo hasta después de la elección 
de este año. Martí Batres, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de ese instituto político, informó que el 
proceso para elegir a su nuevo líder capitalino se realizará hasta septiembre. En tanto, expuso, el proceso electoral 
local estará bajo su cargo, al igual que de Tomás Pliego, enlace con el Consejo Nacional. El pasado 20 de enero 
Eduardo Cervantes, ex presidente de Morena en el DF, presentó su renuncia de manera definitiva al afirmar que lo 
realizaba por dignidad y por tener diferencias insuperables con una dirección de facto en la ciudad. (REFORMA, 
CIUDAD, P. 6, MIRTHA HERNÁNDEZ) 
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JALISCO 
 
DETECTAN DESVÍOS FEDERALES EN JALISCO 
 
Por desvío de recursos y aprovechamiento indebido de atribuciones fue detenido Álvaro Córdoba Pérez, ex 
director administrativo del Seguro Popular en Jalisco. La noche del miércoles, la Fiscalía General del Estado ejecutó 
una orden aprehensión contra el ex directivo del programa de salud federal, quien desempeñó ese cargo durante la 
gestión de Emilio González Márquez como gobernador. Su captura ocurre después de una serie de auditorías de la 
Contraloría del Estado, de 2012, en las que detectaron irregularidades por 326.5 millones de pesos, según informó 
la Fiscalía. Se señaló que Córdoba Pérez firmó contratos de servicios sin tener autoridad para hacerlo. Existen 
otras tres órdenes de aprehensión contra más ex funcionarios del Seguro Popular, confirmaron fuentes de la 
Fiscalía. (REFORMA, NACIONAL, P. 18, STAFF) 
 
TABASCO 
 
AVALAN ARRESTO DE EX CONSEJEROS ELECTORALES 
 
Partidos políticos avalaron la detención y encarcelamiento de Gustavo Rodríguez Castro, ex presidente del 
Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT), y de Héctor Aguilar Alvarado, ex consejero, 
quienes presuntamente estuvieron involucrados durante 2011 en la compra de un edificio, que sería la nueva sede 
del organismo, a un sobreprecio. Señalaron que se debe actuar contra más responsables, en caso de que los haya. 
De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, ambos ex consejeros electorales fueron detenidos y recluidos la 
noche del lunes en el Centro de Reinserción Social del Estado de Tabasco (Creset) por el presunto delito de 
ejercicio indebido del servicio público, al avalar la compra de ese edificio en más de 32 millones 600 mil pesos, 
aunque avalúos fijaban el precio del mismo en 21 millones, con lo que se le causó un daño patrimonial al IEPCT de 
casi 12 millones de pesos, según un resolutivo emitido por la Contraloría General interna que se dio a conocer en 
abril de 2013. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, JUAN MANUEL DIEGO) 
 
ESTAMOS LIBRES DE CULPA EN GUERRERO: PRD 
 
Carlos Navarrete Ruiz, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), sostuvo que su 
instituto político “está limpio de polvo y paja”, pues las irregularidades que se investigan y pudieron cometerse 
durante la gestión de Ángel Aguirre Rivero, ex gobernador de Guerrero, son individuales y no tocan al partido. 
“Los delitos son de carácter individual y personal, eso dice la ley, no son delitos colectivos ni de instituciones”, 
afirmó al deslindar a su partido de la gestión del mandatario con licencia. En entrevista, Navarrete Ruiz subrayó 
que el PRD “no es encubridor de nadie”, por lo que deben continuar las investigaciones en torno a la gestión de 
Aguirre Rivero para sancionar irregularidades, en caso de confirmarse, pero con respeto al debido proceso. 
Pese a las indagatorias por el caso Iguala, el dirigente del sol azteca indicó que su partido encabeza las preferencias 
electorales en la entidad. Ayer, el PRD instaló una Comisión cuya finalidad es investigar cómo fue que José Luis 
Abarca Velázquez, ex alcalde de Iguala, fue postulado a ese cargo, pese a que se conocían sus presuntos nexos 
criminales. Los comisionados, entre los que destacan Pablo Gómez, Pablo Franco, Karla Michel Salas y Octavio 
Cortés, llevarán a cabo diversas diligencias sobre este asunto, entre ellas citar a declarar a quienes estuvieron 
involucrados durante la postulación en 2011. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, CARINA GARCÍA, MARCOS 
MUEDANO, VANIA PIGEONUTT Y DENNIS A. GARCÍA) 
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INDAGAN A 18 POR DESVÍO EN GUERRERO 
 
Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), informó que suman 18 las personas 
implicadas en las investigaciones por lavado de dinero proveniente de desvíos del erario en Guerrero. Asimismo, 
corroboró que son nueve los detenidos. Al término de la Reunión de Seguridad Zona Sureste, se refirió a las 
aprehensiones, entre ellas de cinco ex funcionarios del gobierno de Ángel Aguirre Rivero, incluido el hermano y 
sobrino de éste. El procurador informó que podría ser llamado a declarar el propio ex mandatario. 
Ayer, un juez federal admitió a trámite seis juicios de amparo promovidos por Víctor Hughes Alcocer, quien fue 
tesorero en el gobierno de Guerrero, su hermano Henry Paul Hughes y cuatro de sus sobrinos capturados por el 
presunto desvío y lavado de dinero por más de 287 millones de pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, PEDRO DIEGO 
TZUC) 
 
TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS VA EN SERIO Y A FONDO: PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, sostuvo que la transformación del país es en serio y va a fondo, tras 
advertir que de ella depende el bienestar futuro de la nación. Insistió que en este proceso se enfrentan resistencias 
y que lo importante es promover el bienestar de la mayoría de los mexicanos. En el marco de la recepción que 
ofreció en Palacio Nacional al presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, quien realiza una visita de Estado al 
país, dijo que las instituciones políticas que velan por el bienestar de una sociedad deben estar por encima de 
cualquier interés particular. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
ARRECIA PUGNA PRD-PVEM POR PRESIDIR LA CÁMARA BAJA 
 
La inminente solicitud de licencia del perredista Silvano Aureoles desencadenó una pugna al interior de la Cámara 
de Diputados entre los grupos parlamentarios para definir quién será el sucesor del michoacano en la presidencia 
de la Mesa Directiva. En las bancadas del PRI-PVEM quieren que se cumpla el acuerdo político para que el 
vicepresidente, Tomás Torres, del PVEM, sea el nuevo presidente de la Cámara de Diputados a partir de marzo y 
hasta el 31 de agosto, cuando finaliza la LXII Legislatura. Sin embargo, el PRD impulsa que se haga valer el año 
completo, hasta el 31 de agosto, y para ello ya perfila al diputado Julio César Moreno, ex delegado en Venustiano 
Carranza y gente de la corriente Nueva Izquierda o Los Chuchos, para que encabece al sol azteca en esta propuesta.  
No obstante, Arturo Escobar, coordinador del PVEM, dijo que el único que garantiza los votos; es decir, las dos 
terceras partes de la asamblea para suceder a Aureoles, es Tomás Torres. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12) 
 
YA NO HABRÁ MÁS POLÉMICAS EN EL PAN: HERRERA ÁVILA 
 
Los 38 senadores del Partido Acción Nacional (PAN) hicieron un acuerdo para no generar polémicas que propicien 
el “golpeteo” al partido, señaló Fernando herrera Ávila, recién designado coordinador del blanquiazul en el Senado 
de la República. En entrevista, el legislador dijo que en la Cámara alta “hubo gran disposición para hacer un trabajo 
en conjunto. Tuve la oportunidad de trabajar con Ernesto cordero y luego con Jorge Luis Preciado”. 
Aunque Herrera calificó de “sorpresiva” la candidatura de Preciado al gobierno de Colima, dijo que “será más 
sorpresivo el resultado que obtenga el senador”. Sobre el tiempo de duración en el cargo, explicó que Gustavo 
Madero, presidente nacional de ese instituto político, es quien determinará el tiempo, aunque sostuvo que le pidió 
que “estuviera en esta transición”. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, REDACCIÓN) 
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LA SEGURIDAD, EN SU MEJOR NIVEL EN 10 AÑOS: OSORIO CHONG 
 
Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que México está en los 
mejores niveles de seguridad de los 10 años recientes y que “la estrategia está funcionando, por lo que tenemos 
que seguir adelante” para devolver la tranquilidad a todos los mexicanos”. El funcionario encabezó la Reunión 
Regional de Seguridad de la Zona Sureste, integrada por Yucatán, Chiapas, Campeche, Oaxaca, Quintana Roo, 
Veracruz y Tabasco, en la que conminó a los gobernadores a impulsar con los senadores de cada una de sus 
entidades las reformas presentadas en noviembre pasado por Enrique Peña Nieto, presidente de México, en 
materia de seguridad, justicia y combate a la corrupción. (MILENIO DIARIO, NACIONAL, P. 1 Y 24, LORENA LÓPEZ) 
 
LA DEUDA PÚBLICA NO ES FAVORABLE A LA ECONOMÍA: BANXICO 
 
El crecimiento de la deuda pública ocurrido en los últimos dos años se convirtió en un factor que no diferencia 
claramente de manera favorable a la economía mexicana, advirtió este jueves el Banco de México (Banxico). 
Consideró que la disminución en los precios del petróleo y la caída en la producción de crudo, combinadas con el 
efecto de la inseguridad pública y el descontento social, pueden afectar de manera negativa el crecimiento del país 
en 2015. La deuda pública, en su medida más amplia —conocida como Requerimientos Financieros del Sector 
Público o RPSF—, llegó en diciembre pasado a un nivel sin precedente de siete billones 446 mil 929 millones de 
pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esa cantidad equivale a 41% 
del Producto Interno Bruto (PIB). En 2012, al inicio de la actual administración, los RFSP sumaban cinco billones 
450 mil 537.3 millones de pesos, lo que equivale a 35.3% del PIB. (LA JORNADA, POLÍTICA Y ECONOMÍA, P. 1 Y 29, 
ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR)  
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
BALAS PERDIDAS/ BLINDAJE/ EL SANTO 
 
Ante el juicio que fue interpuesto por la militante priísta Blanca Patricia Gándara Pech a través del expediente 
TEDF-JLDC-002/2015... Los mal pensados en el PRI-DF dicen que su presidente pretende blindarse y para ello han 
garantizado la candidatura a una diputación local por el distrito XXVI en Coyoacán de Jorge Belisario Luna Fandiño, 
quien, curiosamente, fue uno de los aspirantes que pudo pasar el examen de conocimientos generales. Luna 
Fandiño es hijo de José Alejandro Luna Ramos, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, quien además es sobrino de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
Margarita Luna Ramos. A través de esta posición, Mauricio pretende tener un puente directo con el TEDF y evitar 
que le hagan pasar un mal rato para removerlo de la dirigencia. ¿Será por eso que ayer les dijo a varios que sobre 
la resolución no hay nada, y todo es falso? (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 6, EL SANTO) 
 


